DEPORTES OCTUBRE 2011 > martes 18

























Taimí insatisfecha con el bronce

Ariel B. Coya, enviado especial

GUADALAJARA.—Tan desconcertada quedó Taimí Castellanos en el Gimnasio del CODE II, tan insatisfecha consigo misma, que al salir del dojang no quiso decir palabra.

La taekwondoca santiaguera, subcampeona mundial en Copenhague'09 y universitaria en la cita del orbe de Vigo'10, había ganado la primera medalla del equipo femenino, pero en su rostro mudo se leía claramente la inconformidad.

Tras superar a la costarricense Catherine Alvarado y a la puertorriqueña Asunción Ocasio - bronce en Río de Janeiro'07—, marcó el primer golpe en las semifinales de los 67 kg frente a la estadounidense Paige Mcpherson, de 21 años, pero de pronto se vino abajo y debió conformarse con una medalla de bronce, al terminar cediendo 1-4.

Así que, al desfilar hacia los camerinos, fue su entrenador Ramón Arias quien ofreció declaraciones.

"Desafortunadamente —explicó— a Taimí le pasó lo mismo que en Río. Se desconcentró por completo ante una rival que desde las categorías inferiores está acostumbrada a competir sistemáticamente y se siente cómoda en este ambiente, cerrado y con bulla.

"Una lástima, porque es una atleta de muchas potencialidades. Nosotros le diji-



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA, ENVIADO ESPECIAL

mos bien claro que no trabajara en la corta distancia ni en la media, porque ella es más alta y la estadounidense muy rápida. Pero desoyó la orientación y se vio sorprendida".

Para Arias, la única posibilidad de un título en el taekwondo femenino pasa porque Glenhis Hernández (+67 kg) "sepa lidiar con esa presión" y salga a buscar junto a Robelis Despaigne (+80), entre los hombres, el título que tanto espera el pueblo de Cuba, luego de que Mario Téllez (80) se fuera este lunes sin medalla.

COLOMBIA NO TIENE FRENO

Tal como van las cosas, a los ciclistas colombianos se les caen las medallas de los bolsillos. Después de que Héctor Leonardo Páez quebró la hegemonía de Estados Unidos en el mountain bike masculino, lograron el doblete en las dos pruebas contrarreloj de la ruta, con la eterna María Luisa Calle (a sus 43 años) y Marlon Pérez. Y ayer, en el velódromo, volvieron a campear por su respeto. Con récord panamericano (3:59.236 minutos), los cafeteros dominaron la persecución por equipos (m) en la final ante Chile, aunque Venezuela no quiso ser menos y sumó sus dos primeros oros en estos Juegos en la velocidad por equipos en ambos géneros, con sendas marcas continentales. Frente a Colombia precisamente en el masculino (43.999 segundos) y contra Estados Unidos, entre las damas (33.854).

Los cubanos, en cambio, no tuvieron su día. La multicampeona continental Lisandra Guerra y Arianna Herrera acabaron quintas (34.907) y la posta masculina de la persecución por equipos concluyó en una modesta séptima posición, con 4:15.824.

Hoy, sin embargo, se busca revancha, pues Lisandra intentará mejorar la plata que obtuvo en la velocidad pura hace cuatro años y también debe haber grandes posibilidades con la terna de la persecución femenina, a la par que Alejandro Mainat y Rubén Companioni probarán suerte en los 200 metros lanzados y el omnium (m).



Aimeé yYariulvis satisfechas con su actuación dorada. FOTO: JUAN PABLO CARRERAS, ENVIADO ESPECIAL

La alegría del primer oro y...

Harold Iglesias Manresa, enviado especial

GUADALAJARA.—¡Y Cuba entró en primer lugar! Esa fue la exclamación que nos hizo vibrar a todos al ver en alto los brazos de las remeras Yariulvis Cobas y Aimeé Hernández, primeras medallistas doradas de la delegación cubana, con una corona asombrosa en el doble par peso abierto femenino, con registro de 7:13.76 minutos.

Sí, asombrosa porque hace solo cinco meses y no de manera constante se unieron para remar en esa categoría, en el bote de sus coequiperos del doble ligero Junior Pérez y Eyder Batista. Asombrosa porque llegaron con pronóstico de bronce y supieron soportar el empuje de los Estados Unidos (7:14.34) en los últimos 200 metros para preservar medio bote de ventaja al cruzar la meta tras los dos kilómetros de recorrido.

En la laguna Zapoplan El Grande, en Ciudad Guzmán, adonde se llega después de recorrer 120 kilómetros, ellas dijeron: "Fue una regata muy reñida, no sé cómo expresar la emoción pues mañana (hoy) es mi cumpleaños y este ha sido el mejor regalo. A partir de los 1 000 metros nos vimos delante y nos enfrascamos en mantener la boga, acelerar el ritmo de paletadas y no ceder ante el empuje de las estadounidenses", sentenció Aimeé, natural del central España, en el municipio matancero de Perico y quien hoy desbordará alegría en su cumpleaños 19, tras haberse iniciado en el remo a los 11.

Su compañera Yariulvis, muy sonriente des-

tacó que sabía que conseguirían algo grande: "Estuve muy bien físicamente, siempre le dije a mi entrenador que confiara. Aposté a mi técnica y el remar fluido, además de la coordinación que hemos conseguido en este corto tiempo", sentenció la reina, quien remará un total de seis regatas, pues además de las tres eliminatorias, hoy dará paletadas en la final del single, y el miércoles en el cuatro par, nuevamente junto a Aimeé.

"Llegué al remo por una captación que me hicieron a los 12 años, antes practiqué voleibol por mi estatura, y en séptimo grado comencé en la academia provincial de Guantánamo, gracias al entrenador Rogelio Lobato. Este triunfo en nuestra primera competencia internacional fuerte como doble par, se lo dedico a mi madre, mi familia y a la gente de mi pueblo, El Salvador. Esperen lo mejor de mí en el single, sé que será otra prueba muy dura, pero en la pista estará la última palabra", dijo Yariulvis.

Tres de cuatro tripulaciones cubanas se anotaron en el festín de las preseas, pues el doble par de Yoennis Hernández-Janier Concepción (6:32.54), ases de Río de Janeiro, se agenció plata, por detrás de los argentinos Ariel Suárez-Cristian Rosso (6:26.55), en tanto el cuatro sin timonel de Jorber Ávila, Solaris Freire, Dionnis Carrión y Jenser Basilio (6:06.51) pescó bronce, al acecho de Argentina (6:04.41) y Canadá (6:05.65). Justamente los albicelestes dominaron el inicio con tres oros de cuatro mangas. Hoy continúa la batalla y en ella estarán inmersas cinco embarcaciones antillanas.

Holanda fue mejor dos veces en la Copa Mundial

SIGFREDO BARROS



el choque decisivo de una Copa del Mundo y por segunda cae dos veces en el mismo torneo ante un equipo: Estados Unidos dos años atrás y ahora frente a Holanda.

De todos estos reveses, el de la interminable noche de sábado fue el más peleado de todos, decidido por la mínima y conectando cuatro indiscutibles en los dos últimos capítulos.

Alfonso Urguiola reconoció la valía de los holandeses una vez terminado el disputado choque: "Nos superaron ambas veces jugando un mejor béisbol, batearon con más oportunidad y sus lanzadores trabajaron con un gran control. Solo le conectamos 10 jits en 58 veces al bate —menos de 200 de average— con dos carreras en 16 entradas y ni un solo jonrón".

El mentor me hace una comparación con el Mundial que él ganó 13 años atrás: "No se parece en nada a este, aquel era un béisbol sin profesionales, donde primaba la ofensiva con el aluminio. Aquí hemos visto peloteros de mucho oficio en todos los seleccionados sin excepción. Tenemos que prepararnos mucho mejor si deseamos no seguir siendo los

El choque fue un enfrentamiento entre ataque por un lado y pitcheo y defensa por el otro. La selección cubana lideró prácticamente todos los departamentos ofensivos (347 de average, 546 de slugging y 124 jits por solo citar tres de los apartados más importantes). Holanda comandó ampliamente el pitcheo, 1.65, y fue la mejor a la hora de fildear con un impresionante 990, solo cuatro errores cometidos durante toda la Copa.

Nuestra selección, a mi juicio, perdió el pleito en el séptimo episodio, cuando el error del jardinero izquierdo Kemp colocó a Alfredo Despaigne en segunda, a donde llegó por correr siempre duro a pesar de ser un fácil fly. Pero los tres bateadores siguientes —quinto, sexto y séptimo—, no pudieron ni siquiera adelantarlo una almohadilla.

Y los de la tierra de los tulipanes lo ganaron en un lance que no pareció tan importante a primera vista. Después del doblete de Rudy Reves ("Hice el swing de mi vida, pero le di a la bola con la punta del bate", me dijo durante la ceremonia

de premiación), el roletazo de Rusney Castillo fue detenido en su camino al jardín izquierdo por el torpedero Gregorius y Rudy no pudo correrse a la antesala, desde donde hubiera podido pisar el home con la línea de Alexei Bell hacia el bosque izquierdo.

No es un deshonor caer en un juego como este decisivo de la Copa, que muchos se empeñan en afirmar que fue la última. Estados Unidos, doble campeón mundial, se quedó sin medallas; República Dominicana, titular del premundial de Puerto Rico, ni siquiera clasificó, pero no podemos conformarnos con ser segundos eternamente. Hay que superar muchas lagunas.

Este fue el Mundial de Rusney Castillo, líder de los bateadores, y una verdadera revelación; de José Dariel, tercero en average; de Arruebarruena, impresionando a todos con su impecable defensa, figuras de nueva promoción.

TODOS ESTRELLAS:

Receptor: Damaso Espino (PAN). Primera base: José D. Abreu (CUB). Segunda: Joe Thurston (USA). Tercera: Chang Min Mo (KOR). Torpedero: Jonathan Malo (CAN). Jardineros: Rusney Castillo (CUB), Tom Brice (AUS) y Concepción Rodríguez (PAN). Bateador designado: Fernando Sequinol (PAN). Lanzador abridor: Hyoun Taek Oh (KOR). Relevista: Yadier Pedroso (CUB).